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梁振英：滇港好夥伴 合作不是句號是逗號
【大公報訊】記者譚旻煦、任青昆明報道：

3月29日下午， 「千名企業家雲南行（2024）」
在昆明啟動，全國政協副主席梁振英出席開幕式
並致辭，他回憶40年前第一次來雲南和最近一次
來雲南的經歷時說，這一次可以感受到雲南這些
年發展迅速，結合香港與雲南的優勢和發展目
標，他說，兩地要做好夥伴，以這次契機來說，
要寫逗號，把交流合作長期繼續做下去。

梁振英說，發源於雲南的珠江，連接起了雲
南與香港，希望通過這次活動的契機，能進一步
加強兩地的合作交流，讓香港的作用可以充分發
揮，讓雲南的潛力可以提升起來，助力雲南的高
質量發展，同時為香港融入國家發展大局提供新
的平台和機遇。他說，香港和雲南在各個方面的

發展都是好夥伴，而 「好夥伴」 三個字後面，寫
的不應該是句號，要寫逗號，雙方要共同努力，
將滇港合作這篇文章共同寫好。

邀請超千名港企業家考察雲南
雲南省委書記王寧致辭時說， 「我住珠江

頭，君住珠江尾」 的雲南與香港，情深意濃、攜
手奮進；而種植於雲南的普洱茶在香港書寫了屬
於它的傳奇；一部金庸先生的武俠劇，更是拉近
了香港與雲南的距離。王寧希望從四個方面加強
兩地合作，一是雲南資源優勢與香港金融優勢嫁
接，打造高質量的資源經濟；第二是雲南區位優
勢與香港貿易優勢嫁接起來，開闢更廣闊的國際
市場；三是雲南的民族醫藥與香港的大健康產業

嫁接起來；第四是雲南美麗的風光與香港旅遊業
先進模式嫁接起來，共建共享 「有一種叫雲南的
生活」 。

雲南省委副書記、省長王予波介紹，滇港兩
地合作取得了豐碩的成果，截至2024年2月，香
港在雲南累計設立2512家外資企業，實際利用外
資累計157.62億美元，佔全省實際利用外資的三
分之二。雲南在香港共設立非金融類對外直接投
資企業93家。

據了解， 「千名香港企業家雲南行」 活動由
雲南省政協從2023年開始組織開展，將利用五年
時間，邀請超過1000名香港企業家來雲南考察。
一年來，已成功邀請9批次248名香港企業家來雲
南參觀考察。


知識產權局：培育更多國貨潮牌

滬建無廢城市 禁用不可降解塑料製品
推行淨菜上市 倡飲品業優惠自帶杯具者
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。 ▲上海長寧區居民在垃圾分類驛站扔生活垃圾。
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「無廢城
市」 是一種先
進的城市管理
理念， 「廢 」
指的就是固體
廢 物 ， 「 無
廢 」 並不是沒
有固體廢物產
生，也不意味
着固體廢物能
完全資源化利
用，而是指以
新發展理念為
引領，通過推
動形成綠色發
展方式和生活
方式，持續推
進固體廢物源
頭減量和資源
化利用，最大
限度減少填埋
量，將固體廢
物環境影響降
至最低的城市
發展模式。
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上海垃圾分類
效果追蹤

•在上海市黃浦
區五里橋街道龍華社
區，一名社區居民用
乾濕分離器進行濕
垃圾投放。

乾濕分離

•在上海長寧區
新涇六村小區垃圾分
類投放點，公示欄上
顯示前一天的垃圾
分類情況數據。

實時顯示

•工作人員駕駛
一輛可回收物清運
車，在上海閔行區浦
錦街道服務站內的
地磅上稱重。

集中運輸

•一輛裝載有生
活垃圾集裝箱的卡車
駛向上海城投環境集
團徐浦基地內的碼
頭，準備裝船。

裝船處理

•工作人員在上
海城投環境集團徐浦
基地內的卸料大廳中
央控制室內工作。

數字技術

【大公報訊】據央視新聞報道：國家知識產權
局29日舉行2024年3月例行新聞發布會，介紹國家
知識產權局近期重點工作。國家知識產權局新聞發
言人、辦公室主任衡付廣在會上表示，要深入實施
商標品牌戰略，持續提升國產品牌的產品附加值和
市場競爭力，推動中國產品向中國品牌轉變，培育
更多的 「國貨潮牌」 ，滿足人們對高品質生活的需
要。

衡付廣表示，高質量發展是全面建設社會主義
現代化國家的首要任務。今年宣傳周活動的主題，
明確為知識產權轉化運用促進高質量發展，就是要
有效發揮知識產權的功能作用，為高質量發展提供

有力支撐，為此提出了五個方面的重要着力點：
一是通過做好專利工作，發展新質生產力。二

是通過做好商標工作，增強品牌競爭力。要深入實
施商標品牌戰略，持續提升國產品牌的產品附加值
和市場競爭力，推動中國產品向中國品牌轉變，培
育更多的 「國貨潮牌」 。三是通過做好版權工作，
提升文化軟實力。四是通過做好地理標誌工作，激
活區域新動力。五是通過做好數據知識產權工作，
增添經濟新活力。

圍繞上述五個方面，國家知識產權局將積極開
展宣傳展示活動，彰顯知識產權助力高質量發展方
面的重要作用，營造高質量發展的良好環境。

◀首屆中國國際消費品博覽會，
觀眾參觀景德鎮陶瓷。
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【大公報訊】源頭減量對於緩解固體
廢物產生量和收運、處置壓力，促進資源
節約集約利用具有積極意義，是無廢城市
建設的重要一環。

促進閒置物品循環使用
為此，《條例》從生產、消費、流通

等領域以更高標準作了全面規定，包括：
推行產品綠色設計，推動重點行業清潔生
產整體審核，探索工業固體廢物產生總量
和單位產品產生強度控制，推進產業園區
循環化改造，推動建築垃圾減量化，發展
生態循環農業，大力推廣綠色採購、發展
綠色消費、開展 「光盤行動」 、促進閒置
物品循環使用和快遞包裝減量等。

同時，在總結實踐成效經驗的基礎
上，《條例》進一步提出了若干具體舉
措，包括：積極推行淨菜上市，禁止、限
制生產、銷售和使用不可降解塑料袋等一
次性塑料製品，支持商場、超市等場所設
立綠色產品銷售專區，倡導辦公場所設立
辦公設備共享區，倡導飲品經營者為自帶
杯具的消費者提供優惠，倡導旅館經營者
提供續充型洗潔用品，鼓勵校園舊書分享
等。

專項回收低價值可回收物
針對當前上海固體廢物回收和循環利

用狀況，《條例》一方面從整體上提出了
建立固體廢物全品類、全鏈條、可追溯的

分類回收體系，固體廢物資源化利
用，以及推進固體廢物近零填埋等要
求。

另一方面，圍繞補短板、強弱
項、提效能，《條例》在探索建立低
價值可回收物專項回收制度、設置可
循環包裝物回收點、探索完善危險廢
物區域化集中收集模式、促進工業固
體廢物高值化利用、推進建築垃圾全
面資源化利用、支持產業園區建立資
源循環利用服務平台等多個方面，形
成了一系列具體舉措。

在審議過程中，上海市人大城建
環保委提出，上海應當根據地方特
點，合理設定可回收物種類。同時，建議
對低價值可回收物建立專項回收制度，推
動其有效回收利用。

這一建議體現在了法規當中。根據
《條例》，為完善生活垃圾全程分類體
系，上海鼓勵和支持有條件的區域，根據
可回收物的具體種類和循環利用需要，實
行可回收物的精細化分類，並逐步予以推
廣。

《條例》明確上海綠化市容、發展改
革部門應當會同商務、財政等部門完善低
價值可回收物的回收扶持政策，加大低價
值可回收物的回收力度；探索對產生量
大、具有規模效益的低價值可回收物實行
專項回收。

如今，電商快遞包裝物多是生活垃圾

處置一大 「痛點」 。此
次《條例》規定，上海
要引導電子商務、寄
遞、外賣等行業、企
業制定本行業、本企
業包裝物回收計劃，
採取有效措施履行包裝
物回收責任。

同時，電子商務企業、
寄遞企業和外賣企業可以與便利
店、物業服務企業、學校等合作，設
置可循環包裝物回收點、回收設施。鼓勵
和支持電子商務企業、物流企業等利用銷
售配送網絡，開展逆向物流回收服務。

資料來源：新華社

據澎湃新聞報道：3月27日，上海市十六屆人大常委會第十二次會議
審議並表決通過了《上海市無廢城市建設條例》（以下簡稱《條

例》），自2024年6月5日起施行。根據《條例》，上海將積極推行淨菜
上市，禁止、限制生產、銷售和使用不可降解塑料袋等一次性塑料製品，
倡導辦公場所設立辦公設備共享區，倡導飲品經營者為自帶杯具的消費者
提供優惠。同時，上海將探索建立低價值可回收物專項回收制度，加
大回收力度，還將引導電商、物流等行業制定包裝物回收計劃，
設置可循環包裝物回收點，鼓勵和支持其利用銷售配送網絡，
開展逆向物流回收服務。



▲3月29日下午， 「千名企業家雲南行（2024）」 在昆明啟動，
全國政協副主席梁振英出席開幕式並致辭。大公報記者任青攝


